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「
未
来
さ
い
た
ま
」
結
成

周
年
に
あ
た
っ
て

10

政
令
指
定
都
市
さ
い
た
ま
市
に
革
新
懇
が
結
成
さ
れ
て
10

年
が
経
過
し
ま
し
た
。
革
新
３
目
標
に
、
さ
い
た
ま
市
政
を

市
民
の
手
に
取
り
戻
す
こ
と
、
原
発
を
な
く
し
再
生
可
能
な

エ
ネ
ル
ギ
ー
を
生
か
す
こ
と
を
加
え
た
５
目
標
を
掲
げ
ま
し

た
。
発
足
の
翌
年
に
下
水
道
料
金
大
幅
値
上
げ
が
発
表
さ
れ
、

急
を
要
す
る
状
況
を
ふ
ま
え
、｢

未
来
さ
い
た
ま
」
単
独
で

署
名
と
宣
伝
活
動
に
取
り
組
み
、
短
期
間
で
３
万
２
千
筆
以

上
を
集
め
、
値
上
げ
幅
を
抑
え
さ
せ
る
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。

ま
た
、
当
時
の
安
倍
内
閣
が
「
集
団
的
自
衛
権
の
行
使
容

認
」
を
閣
議
決
定
し
た
こ
と
に
対
し
、
個
人
有
志
の
力
も
借

り
て
、
埼
玉
弁
護
士
会
、
県
生
協
連
、
地
区
労
、
９
条
の
会
、

な
ど
に
「
集
団
的
自
衛
権
行
使
容
認
に
反
対
す
る
」
集
会
開

催
を
呼
び
か
け
、
共
同
の
力
で
、
北
浦
和
公
園
で
２
２
０
０

人
の
市
民
が
参
加
す
る
「
オ
ー
ル
さ
い
た
ま
市
民
集
会
」
を

成
功
さ
せ
ま
し
た
。
こ
れ
が
き
っ
か
け
と
な
っ
て
、「
オ
ー

ル
埼
玉
総
行
動
実
行
委
員
会
」
が
組
織
さ
れ
、
そ
の
後
、
10

回
に
お
よ
ぶ
１
万
人
集
会
の
成
功
に
つ
な
が
り
ま
し
た
。

今
、
新
型
コ
ロ
ナ
感
染
症
が
世
界
中
で
猛
威
を
振
る
っ
て

い
ま
す
。
安
倍
、
菅
、
岸
田
政
権
は
対
応
が
後
手
に
ま
わ
り
、

感
染
拡
大
、
保
健
所
機
能
の
低
下
を
招
い
て
い
ま
す
。

１
３
０
万
人
の
さ
い
た
ま
市
に
１
カ
所
し
か
な
い
保
健
所

で
は
、
コ
ロ
ナ
感
染
の
対
応
は
で
き
ま
せ
ん
。
諸
団
体
と
力

を
合
わ
せ
て
、「
保
健
所
を
増
や
せ
」
の
取
り
組
み
を
起
こ

し
、
市
民
の
命
を
守
る
た
め
全
力
を
つ
く
し
ま
す
。

７
月
の
参
議
院
選
挙
で
は
、
コ
ロ
ナ
後
の
新
し
い
社
会
実

現
に
む
け
、
市
民
と
野
党
の
共
同
を
強
め
、
政
権
交
代
の
足

が
か
り
を
つ
く
る
た
め
に
が
ん
ば
り
ま
す
。

代
表
世
話
人

肥
田

泰

このキャッチフレーズは、「さいたま市革新懇結成のつどい」の宣伝チラシに使用したものです。
行動する革新懇をつくろうと志高く「さいたま市革新懇」の結成に臨みました。

《平和･民主・革新の未来を開くさいたまの会の共同目標》

1．国の財政と日本経済のあり方を国民本位に転換し、誰もがいきいきと働き、格差と貧困、差別の

ない安心してくらしてゆける日本をめざします。

2．憲法改悪を許さず、憲法と国民の声が政治に生かされる民主主義豊かな日本をめざします。

3．日米安保条約をなくし、外国の基地と核兵器のない平和な日本をめざします。

4．原発をなくし、自然・再生可能エネルギーを生かす、環境にやさしい省エネルギー社会の実現を

めざします。

5．憲法をくらしに生かし、市民が主人公のさいたま市政の実現をめざします。
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結成にあたっての想い
さいたま市革新懇づくりは、気の遠くなりそうな「迂回作戦の開始と展開」でした

2001 年に誕生したさいたま市には、３つの革新

懇がありました。浦和革新懇と大宮革新懇、見沼

革新懇です。この３つを母体にした組織作りには

賛意は集まりませんでした。2006 年埼玉県革新

懇総会は「県内すべての自治体および、政令指定

都市さいたま市と市内 10 区に地域革新懇を創ろ

う」という方針を掲げました。当時、2009 年春

のさいたま市長選挙をめざして結成の相談を始め

ましたが、難行し、また、政令指定都市での本格

的な革新懇の組織と運動についての全国での経験

も北九州革新懇と横浜革新懇連絡会(準備会)と少

なく、100 万人規模の大都市で革新懇をつくり、

活動することの難しさを改めて知ることとなりま

した。

「急がば廻れ！さいたま市10区の一つ一つに区

革新懇をつくりこれを拠点に、市内の全民主的組

織と労働組合を大結集した、政令市革新懇づくり

をめざす」こととしました。一大迂回作戦です。

09 年に南区・緑区、10 年に中央区・浦和区、11
年に桜区と 5 つの区での連続的革新懇結成を力

に、12 年 11 月 16 日さいたま市革新懇が結成さ

れました。63 人の結成発起人、451 人の結成呼び

かけ人と 46 団体の結成呼びかけ団体の呼びかけ

で堂々の結成総会を実現しました。13 年、西区

・岩槻区・大宮区の結成準備会が発足し、14 年

の下水道料金値上げ反対の大闘争のさなかに３つ

の区革新懇として誕生し、同年７月の、「集団的

自衛権行使容認に反対する、7.21 オールさいたま

市民集会」(2200 人参加)の原動力となりました。

2016 年、安保法案阻止闘争の中で北区革新懇が

誕生し、文字通り 10 区全区に革新懇が根をはや

し、各区での安保法制廃止闘争の共闘の要の役割

を果たしてきました。06 年から 16 年、僕の 62
歳から 72 歳の 10 年間、かけがえのない貴重な仲

間たちとの出会いの時でもありました。

代表世話人 神部勝秀

未来さいたま10年の歩み
2011年

□ 9 月 ７地域革新懇事務局長会議開始 これ以前に、数

年にわたる、さいたま市 10 区すべてに革新懇をつくるこ

とをめざした既存の革新懇有志のとりくみと日本共産党

さいたま地区委員会のサポートがあった。

2012年

□ 4 月 16 日 さいたま市に革新懇をつくる発起人会発足。

よびかけ人の募集を開始

□ 9 月 14 日 さいたま市革新懇結成準備会発足

□ 11 月 16 日 さいたま市革新懇結成のつどい(埼玉会館小

ホール)400 人参加

□ 11 月末 結成アピールと「未来さいたま」結成を知らせ

るチラシ 18,000 枚作成、配布

□ 12 月 4 日～ 16 日 衆議院選挙 自民党圧勝、民主党惨敗

□ 12 月 26 日 第２次安倍内閣発足（自公連立政権)

2013年

□ 2 月初旬 シンポジウムチラシ 2 万枚を印刷、配布

□ 3 月 3 日 シンポジウム｢みんなで考えよう！さいたま市

の現状と未来を｣を開催。170 名参加

□ 5 月 5 日～ 19 日 さいたま市長選挙

□ 7 月 4 日～ 21 日 参議院選挙 自民、共産前進、民主大

幅後退

□ 8 月 27 日 安倍政権の暴走に対するアピール採択

□ 8 月～ 9 月 5 回に渡ってパソコン教室開催

□ 11 月 23 日 「未来さいたま」第２回総会開催

｢未来さいたま｣の誕生
さいたま市革新懇結成のとりくみは、

10 区すべてに革新懇をつくるという数年
間のとりくみを経て、2011 年 9 月に発足
した「７地域革新懇事務局長会議」から
始まりました。この活動は、間もなく若
干名の個人を加えた「さいたま市に革新
懇をつくる相談会」に、さらに、2012 年 4
月には 28 人の有志による「発起人会」
へと発展しました。「発起人会」が個人
や団体に訴えて、「さいたま市革新懇結
成準備会」がつくられ、準備会の活動を
通じて、よびかけ人 451 名、発起人 63
名、57 のよびかけ団体を獲得し、2012
年 11 月に『日本の夜明けはさいたま市
から』をキャッチフレーズに「平和･民
主･革新の未来を開くさいたまの会」（略
称：未来さいたま）が誕生しました。
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□ 12 月 6 日 秘密保護法が強行可決

□ 12 月 17 日 秘密保護法撤廃のアピール採択

□ 12 月 25 日 清水市長に下水道料金問題に関する要望書提出 同時に市議会全会派に協力要請

2014年

□ 1 月 14、15、18 日 浦和区、大宮区、岩槻区で、共産党市議団主催、｢未来さいたま｣協賛の下水道

料金25%値上げ問題学習会を開催

□ 1 月中旬 下水道料金問題の共産党市議団議会報告が全戸配布される。緑区と中央区では署名用紙を

同時配布、他地域では一部地域や組織内で署名用紙を配布。

□ 2 月 4 日 下水道料金値上げ反対請願署名第１次提出

（16,031 筆）議員会館入り口でアピール集会を開催。

□ 2 月 7 日 下水道料金値上げ反対の駅頭宣伝(大宮駅)

□ 2 月中旬 しんぶん赤旗に下水道料金問題のチラシ折り込み

□ 2 月 20 日 下水道料金値上げ反対請願署名第２次提出

（11,982 筆を追加提出）
□ 3 月 18 日 下水道料金値上げ反対請願署名第３次提出

（第 3 次分 4,862 筆を追加提出。最終合計は 32,875 筆）

□ 3 月 20 日 市当局は値上げ率を 21.6 ％に修正提案し、

市議会で共産党と無所属議員 1 名を除く賛成多数で下水

道料金の値上げが可決した。同日、議員会館入り口で昼

休み値上げ抗議集会を開催。

□ 3 月 26 日 「下水道料金整備計画の詳細と未整備地域の

課題」懇談会を開催させる。未整備地域の切り捨てとも

いえる実態が明らかになる。

□ 4 月 1 日 消費税８％に引き上げ

□ 4 月下旬 一点共闘による集団的自衛権行使容認反対の市

民集会の検討開始

□ 5 月 20 日 第２回世話人会で市内の団体･個人による市民集会の共同開催方針を確認

□ 5 月下旬 個人有志によるよびかけ人会結成の動き始まる。

□ 6 月 1 日 オールさいたま市民集会成功に向けての相談会開催

（各区革新懇、九条の会、地区労、平和委員会などが参加）

□ 6 月 9 日 第 1 回よびかけ人会開催

□ 6 月 15 日 団体の動きとよびかけ人会の動きを合流する第１回実行委員会開催

（7 月 21 日に北浦和公園で 2,000 人規模の集会を開催することを確認）

□ 6 月 28 日 第 2 回 7.21 オールさいたま市民集会実行委員会開催。「未来さいたま」のほか、各区革

新懇、地区労、９条の会などの団体と個人有志が実行委員会に参加。埼玉弁護士会、県生協連が後援

団体となった。

□ 7 月 1 日 集団的自衛権行使容認の閣議決定

下水道料金引き下げのとりくみ

発足して 1 年が経過した 2013 年 11 月
に、さいたま市の下水道料金 25.4 ％値上

げの情報をつかみ、12 月 13 日に市建設

局下水道事業部の説明会を開かせまし
た。12 月 25 日には、清水さいたま市長

に「下水道料金問題に関する要望書」を

提出するとともに、市議会全会派に値上
げ反対の協力を要請しました。翌年 1 月

から下水道料金値上げ反対の請願署名の
とりくみを開始し、各団体総力をあげて

の活動で 1 ヵ月余りの短期間に 32,875 筆

を集め、請願署名を市議会に提出しまし
た。その結果、値上げ幅を 21.6 ％に抑え

る成果を勝ち取ることができ、「未来さ
いたま」の存在が広く認知されることに

なりました。
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□ 7 月 9 日 各区で 7.21 集会の宣伝を中心にした「九の日宣伝」が取り組まれる。

□ 7 月 15 日 市教育委員会に三橋公民館九条俳句不掲載問題についての抗議文提出

□ 7 月 21 日 ７.２１オールさいたま市民集会開催(北浦和

公園)目標を上回わる 2,200 名が参加。

□ 8 月 1 日 第 4 回実行委員会。7.21 集会の総括を行い、

実行委員会は解散した。

□ 10 月 31 日 オール埼玉総行動実行委員会発足 7.21 集

会の 1 日共闘は、「未来さいたま」と市民集会実行委員会

に参加した個人有志の働きかけを起爆剤に、埼玉県全体

を活動基盤とする共同運動へ発展した。

□ 11 月 22 日 「未来さいたま」第３回総会開催(与野本町

コミュニティセンター大ホール)

2015年

□ 2 月 3 日 「いのち 平和 憲法９条 ２･３埼玉大集会」

開催(埼玉会館大ホール)1,500 人参加。カンパ 71 万円

□ 5 月 31 日 「５･３１オール埼玉総行動」開催（北浦和公

園)10,400 人以上参加、カンパ 257 万円。

□ 6 月 18 日 戦争する国づくりを許さない「オール沖縄のたた

かいに学ぶ」開催(浦和コミセン多目的ホール)講師：仲山忠克

弁護士､ 154 人参加､カンパ 103,124 円。沖縄革新懇に 13 万円寄付

□ 8 月 12 日 埼玉県知事選挙投開票 柴田候補は、前回より

56,000 票余りを増やす。

□ 9 月 4 日 「９･４オール埼玉総行動」(大宮駅西口)過去最高

の 15,000 人が参加。カンパ 157 万円。※集団的自衛権行使容認

反対、戦争法反対の行動参加は、全国で延べ400万人を超えた。

□ 9 月 19 日 集団的自衛権行使を容認する安保法制強行可決

□ 10 月 4 日 総がかり行動実行委員会が、毎月 19 日行動を提起

□ 10 月 30 日 総がかり行動実行委員会が、戦争法廃止を求める 2000 万人署名を提起

市民と野党の共闘発展に大きな役割

2014 年 6 月初めに「未来さいたま」が
市内の九条の会などによびかけて、集団

的自衛権行使容認に反対する市民集会開

催に向けての相談会を開きました。同時
進行で、有識者や市民運動家有志による

「よびかけ人会」の活動が始まり、6 月 15
日には、団体と個人双方の動きを合流す

る「7.21 オールさいたま市民集会」開催

実行委員会が結成されました。実行委員
会には、57 名の個人と 55 団体が参加し、

文字どおり、思想信条･立場を超えた集

団的自衛権行使容認に反対する一点共闘
が実現しました。後援団体には、埼玉弁

護士会と県生協連が名を連ね、実行委員
会事務局長は、「未来さいたま」事務局

長が担当しました。7.21 集会には、さい

たま市段階の集会としては、最高の 2,200
人を超える参加があり、大成功を収めま

した。
このとりくみは 1 日共闘で終わりまし

たが、「未来さいたま」では、この運動

を県全体の運動に発展させることを確認
し、「市民集会」で信頼を勝ち取った個

人有志･団体と力を合わせ、「オール埼玉

総行動実行委員会」の発足に発展させる
ことができました。「オール埼玉総行動」

のとりくみは、埼玉県の衆議院選挙区ご
とにつくられた 15 の地域連絡会結成に

結びつき、「未来さいたま」と各区の革

新懇は、さいたま市に関連する 1 区、5
区、15 区の地域連絡会の要として、大き

な力を発揮し、市民と野党の共闘発展に
とって、なくてはならない存在になって

います。2015年 5･31オール埼玉総行動(北浦和公園)

2015年9月4日 大宮駅西口
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□ 11 月 15 日「未来さいたま」第４回総会開催（鈴谷公民館大会議室)小林節さんの講演

2016年

□ 1 月 25 日 清水市長と市議会に安保関連法廃止についての請願書を提出

□ 2 月中旬 オール埼玉総行動実行委員会と「未来さいたま」、各区革新懇が共同でつくった 3.6 集会

のチラシを全戸配布。埼玉で、2,000 万人署名の本格的とりくみ始まる。

□ 3 月 6 日 オール埼玉１万人総行動(鐘塚公園)1 万人が参加

□ 4 月 20 日 ５･２９集会の成功をめざすさいたま市団体相談会開催。18 団体参加。

□ 5 月 3 日 ５･３憲法集会に５万人参加(有明防災公園)

□ 5 月 29 日 オール埼玉１万人総行動(北浦和公園）9,600 人参加。

□ 7 月 10 日 参議院選挙投開票 不十分ながら、5 野党で 32 の 1 人区で候補者 1 本化が実現

□ 8 月 26 日 オール埼玉総行動実行委員会主催のシンポジウム(さいたま市文化センター小ホール）

県内すべての自治体に地域の共同運動組織の結成をめざす行動提起。

□ 11 月 20 日 ｢未来さいたま｣第５回総会開催（与野本町コミュニティセンター)五十嵐仁さん講演

□ 12 月 14 日 ｢安保法制廃止、立憲主義回復をめざすオール１区連絡会」結成集会 226名参加

□ 12 月 18 日 「北区市民フォーラム」

(北区革新懇)結成

2017年

□ 1 月 28 日「安保法制廃止、立憲主義回
復をめざす５区市民連合」結成集会

(産業文化センター)青木理、皆川学さ

んのシンポジウム開催。283 名参加

□ 2 月 森友･加計疑惑浮上

□ 2 月 27 日 第１回地域連絡会交流集会･準備会交流会議開催。

□ 3 月 11 日 「講演と交流～オール 1 区のつどい」開催。講師は山口二郎さん。220 人参加

□ 4 月 1 日 「安保法制廃止、立憲主義回復１５区市民の会」結成

□ 4 月 23 日 みんなのさいたま市をつくる会総決起集会開催(埼玉会館大ホール)1500 人参加

□ 5 月 3 日 安倍首相が読売新聞紙上で自衛隊を明記する９条改憲案を発表

□ 6 月 4 日 15 地域連絡会共催の６･４オール埼玉総行動の集会開催(北浦和公園)13,000 人参加

□ 6 月 15 日 共謀罪強行可決

□ 9 月 30 日 「５区市民連合」主催のシンポジウム開催。パ

ネラーに高田健、青木努、神部勝秀さん、参加 80 名。

□ 10 月 22 日 衆議院選挙投開票日 希望の党などによる野

党共闘分断で、自公が 3 分の 2 以上を占めたが、立憲野党は、

逆流をはね返し、公示前 38 議席から 69 議席に前進した。

□ 11 月 25 日「未来さいたま」第６回総会開催(市民会館うら

わ)100名参加。講演小森陽一氏

2018年

□ 1 月 29 日 「未来さいたま」が「国保税引き上げ停止を求める請願書」を市議会に提出。

□ 2 月 26 日 ２･２６埼玉大集会開催(埼玉会館大ホール)1,800 人参加。

2016年 3･6オール埼玉1万人総行動

2016年12月 オール1区連絡会結成 2017年1月 5区市民連合結成



- 6 -

□ 6 月 3 日 ６･３オール埼玉総行動(北浦和公園)13,500 人参

加、カンパ 187 万円

□ 9 月 9 日 オール埼玉総行動リレー駅頭大宣伝(大宮駅西口)

237 名参加。

□ 9 月 23 日 「さいたま市政を考えるシンポジウム」(与野本

町コミセン)｢未来さいたま｣と地区労共催で開催

□ 10 月 21 日 オール埼玉総行動リレー駅頭大宣伝

(浦和駅西口)350 人以上参加

□ 11 月 11 日 ｢未来さいたま｣第７回総会開催(市民会館うらわ）62名参加、講演 富樫練三さん

□ 11 月 26 日 オール埼玉総行動(大宮駅西口)8,000 人参加、カンパ 899,808 円
2019年

□ 2 月 16 日 「オール 1 区連絡会」宣伝行動(浦和駅東口)160 人参加、署名 253 筆
□ 2 月 24 日 「５区市民連合」宣伝行動(大宮駅西口デッキ)100 人参加、署名 120 筆
□ 3 月 13 日 オール埼玉総行動実行委員会宣伝行動(浦和駅東口)150 人参加、署名 200 筆
□ 4 月 さいたま市議選挙

□ 5 月 「未来さいたま通信」No.1 発行。緑区で 3000 万人署名の目標突破（31,000 筆）

□ 6 月 2 日 8 回目のオール埼玉総行動(北浦和公園)12,500 人参加、カンパ 194 万円

□ 7 月 21 日 参議院選挙投開票日 埼玉選挙区で立憲野党が

2 議席確保。共産党の伊藤岳候補が 21 年ぶりに議席獲得。32
の一人区で野党統一が成立し、9 選挙区で勝利。改憲勢力が

３分の２を割り、自民党が単独過半数割れに後退。

□ 8 月 埼玉県知事選挙で、立憲民主、国民民主、社民党の

支持、共産党の自主支援を受けた大野元裕候補が当選

□ 10 月 1 日 消費税10％に引き上げ

□ 10 月 「未来さいたま通信」No.2 発行。

□ 11 月 17 日 「未来さいたま」第８回総会開催(産業文化センター）59名参加

□ 11 月 26 日 オール埼玉総行動（大宮駅西口）7,000 人参加、カンパ 78 万円

2020年

□ 2 月 27 日 新型コロナ感染拡大で、安倍首相が全国すべて

の小中高校と特別支援学校の一斉休校を要請

※児童の父母は欠勤を余儀なくされ、非難殺到！

□ 3 月 東京オリンピック開催延期を決定

□ 3 月 8 日 「５区市民連合」大宮駅宣伝行動。50 人参加

□ 3 月 11 日 3･11 オール埼玉総行動浦和駅宣伝。「オール 1
区連絡会」など 120 人参加 100 筆。

□ 4 月 7 日 安倍首相が緊急事態宣言発出

□ 4 月 新型コロナ感染の広がりで 4 月と 5 月の常任世話人会

を中止

□ 8 月 1 日 未来さいたま主催「洪水問題学習会」開催 50 人

参加。中流域で洪水を起こして東京を守る治水の問題が分かる

□ 8 月 29 日 ｢未来さいたま｣が安倍首相宛に要請書提出

□ 9 月 10 日 ｢未来さいたま｣が埼玉県知事宛に要請書提出

□ 9 月 16 日 安倍内閣が総辞職し、菅内閣発足

安倍内閣は、後手後手に回るコロナ対策で国民の支持失う

□ 9 月 17 日 コロナ感染症対策の強化を求める市長宛の要請書を総務局危機管理部に提出。

□ 9 月 19 日 「５区市民連合」大宮駅西口宣伝行動。3 野党代表参加

□ 10 月 10 日 ｢オール 1 区連絡会」10･10 浦和駅東口宣伝。300 人参加。3 野党代表があいさつ。

2020年 3･11オール埼玉総行動宣伝行動
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□ 10 月 19 日 オール埼玉総行動決起集

会(埼玉会館大ホール)910 人参加。

□ 11 月「未来さいたま通信」No.3 発行

□ 12 月 12 日 「未来さいたま」第９回

総会開催(産業文化センター）

2021年

□ 1 月 7 日 １都３県に緊急事態宣言発出

□ 2 月 8 日 緊急事態宣言 1 ヵ月延長

□ 4 月 「未来さいたま通信」No.4 発行。

□ 5 月 23 日 さいたま市長選挙投開票日。前島候補は得票を 3 万票余り増やして善戦。

□ 5 月 30 日 オール埼玉総行動 1 区、15 区を中心に北浦和公園で

中央集会が開かれ 800 人参加。中央集会をオンライン中継。13 の

地域連絡会が独自集会､宣伝行動にとりくみ 2284 人が参加。中央

集会と合わせ、全体で 3084 人が参加し、コロナ禍の中での新しい

形のオール埼玉総行動となった。

□ 7 月 23 日 東京オリンピックの開催強行 コロナ感染拡大が進む

□ 8 月 20 日 日本共産党さいたま市議団との懇談

□ 9 月 19 日「オール 1 区連絡会｣が浦和駅東口で、｢５区市民連合｣が大宮駅西口で宣伝行動。

□ 10 月 4 日 菅内閣が総辞職し、岸田内閣発足 コロナ対策の遅れで菅内閣の支持率低下

□ 10 月 「未来さいたま通信」No.5 発行。

□ 10 月 31 日 衆議院選挙投開票日 野党共闘が力を発揮できずに、改憲勢力が 3 分の 2 以上を占める。

立憲民主党と日本共党が議席後退

□ 12 月 12 日「未来さいたま」第１０回総会開催(埼玉会館3C）

2022年

□ 1 月～ 2 月「まん延防止重点措置」適用が 31 都道府県にまで広がる。

□ 2 月 24 日 ロシア軍がウクライナ侵略開始。ロシア軍は、集合住宅、病院、学校、避難所などへの

無差別攻撃を行い、世界中で非難と抗議の声が沸き起こった。安倍元首相、維新の会などが、「核共

有」の議論を進めるべきと表明するなど、軍拡と憲法改悪の策動強まる。

□ 3 月 2 日 国連総会でウクライナへのロシアの特別軍事作戦を非難し、ロ

シア軍の即時かつ無条件撤退を求める決議が 141 カ国の賛成で採択された。

□ 3 月 4 日 オール埼玉総行動実行委員会がロシアのウクライナ侵略への

抗議行動(浦和駅東口)

□ 3 月 5 日 「未来さいたま」がロシア大使館に抗議文送付

「未来さいたま」の組織的特徴
現在の「未来さいたま」は、9 の区革新懇を始め、埼玉土建 3 支部、新婦人 4 支部、16 の労組、14

の医療生協支部、4 つの医療機関と介護施設、3 つの保育園、3 つの弁護士事務所、地区労、市社保

協、日本共産党さいたま地区委員会、日本共産党さいたま市議団など 59 の加入団体と 1 賛同団体で

構成され、一致する政治課題や要求でさいたま市における共同運動を推進する市民運動組織です。

「未来さいたま」は団体加盟、個人は区革新懇に加入することを組織の基本にしているのも大きな

特徴です。さいたま市の中では、最も多分野に渡る団体で構成され、構成員数も最も大きな運動組織

です。わが国の政令指定都市の中で、全行政区を網羅する活動を行っている唯一の革新懇でもありま

す。市民運動の立場から、市民要求や 9 条改憲反対など一致する課題で、個人、団体、政党を結びつ

け、大きな共同運動に発展させる重要な役割を担っています。

「未来さいたま」は、加入団体に指示命令する上部組織ではなく、加入団体とは対等平等の関係で

あり、加入団体代表が参加する総会や常任世話人会で話し合って決めた方針や計画をそれぞれの加入

団体が持ち帰り、自発的に行動することを活動の基本にすえています。

2020年10月19日 埼玉会館大ホール

2021年5月30日 大宮駅西口

3野党代表も参加
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各界･各団体からのメッセージ

戦争の芽を摘み取ろう

世界で軍事力増強の軍事国家が幅をきかせて

います。日本は前文等の平和的生存権、憲法９

条があるのに、米国に支配された政府は法律で

憲法違反の集団的自衛権の行使を容認し、北朝

鮮の脅威を煽っていたかと思えば、米国に従属

して台湾有事にまで軍事介入をしようとしてい

ます。私たちは、今こそ、日本の平和憲法の精

神を国内だけでなく、世界に広げていく努力を

尽くさなければなりません。そのために、私た

ちは、ロシアのウクライナ侵攻を受け、勢いを

つける改憲勢力に対抗し、今夏の参議院選挙に

向け、平和憲法のもとで、１人、１人の市民が

大事にされる民主社会を作るために、下からの

声を結集して戦争の芽を摘み取る取り組みを強

化し、参院選に勝利する必要があります。がん

ばりましょう。

代表世話人 伊須慎一郎（弁護士）

結成10年にあたり敬意を表します
「未来さいたま」（さいたま市革新懇）の結成 10
年にあたり、心より敬意を表します。

長引く新型コロナウイルス感染症の猛威は、

医療や福祉に携わる私たちにとって試練である

ととともに、これまでなおざりにしてきた日本

の人権や社会保障の問題を露呈する結果となっ

ています。

2022 年は、埼玉中央医療生協など県内６医

療生協が合併し医療生協さいたまが誕生してか

ら 30 年となります。現在のさいたま市におき

ましては、1964 年に浦和民主診療所を立ち上

げ、合併後の 1995 年におおみや診療所の開設、

2006 年に生協歯科の新築移転がされました。

さらに、介護分野でケアセンターうらしん、ケ

アセンターおおみやが事業を展開しています。

これまでのご支援に感謝するとともに、今後

も、人が人として大切にされる社会をめざし、

保健・医療・介護の事業と運動をとおして、平

和と民主主義が花開く社会の実現にむけ取り組

んでまいります。共に歩んでいきましょう。

医療生協さいたま理事長 雪田慎二

結成10周年のお祝い申し上げます
さいたま市革新懇が結成10周年を迎えられま

したこと、心よりお祝いを申し上げます。さい

たま市革新懇が、市民のいのちとくらし、権利

を守り、多くの市民と協力し、要求の実現に貢

献されてきたことに深い敬意を払うものです。

さいたま市革新懇が政治の転換をはかる運動の

中で、地域の要求運動に積極的にとりくまれ、

組織を前進され、活動を発展させられることを

ご期待申し上げます。

2022年2月17日

平和・民主・革新の日本をめざす埼玉の会

（埼玉革新懇）

未来さいたま10周年にあたって
「未来さいたま」結成 10 周年おめでとうご

ざいます。さいたま市が合併後それぞれの区に

あった革新懇を一つにする努力がなされ、2012
年 11 月にさいたま市全体を対象にした「未来

さいたま」が誕生しました。

この 10 年をざっと振り返っても、市長選挙

における政策提言や下水道料金値上げ反対運動

の署名を多く集め、値上げ幅を抑制させたこと

などが思い出されます。

自民・公明に維新や国民民主も加わった改憲

策動が本格的にされる危険が迫っている今、埼

玉の地から「市民と野党の共闘」を大きく広げ

ていくことが求められています。

これからのなお一層の貴会の発展を祈念して

お祝いの言葉とします。

さいたま地区労働組合協議会

2013年3月 シンポジウム「みんなで考えよう！

さいたま市の現状未来を」

「オール1区」の写真を除き、撮影はすべて K.Kogaです
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未来さいたま結成10周年記念によせて

「未来さいたま」結成 10 周年おめでとうご

ざいます。日ごろからのご活躍に敬意を表しま

す。

今、ロシアによるウクライナへの侵略戦争に

全世界の非難が集中しています。

ロシアの行為は、国連憲章にも国際法にも違

反する明確な違法行為です。

日本国内では、この機に憲法改悪や核武装さ

え必要だとする議論さえ出始めているなか、こ

れまで以上に「未来さいたま」に結集する皆さ

んの活動が期待されています。

党市議団は、日本の平和・民主・革新を切り

開くために今後とも「未来さいたま」の皆さん

とともに前進する決意を表明して結成 10 周年

にあたってのごあいさつといたします。

日本共産党さいたま市議団

団長 鳥海敏行

未来さいたま結成10年にあたり

私たちの暮らしの土台にある「平和（憲法９

条・戦争放棄）」。この土台を守るため、地域住

民・団体と草の根で手を結び、平和を守る取り

組みを行っています。毎月９の日を中心に行っ

ている宣伝行動には、市民にも平和憲法を守ろ

うと訴えています。また、原発をなくし、「再

生可能エネルギーへ」転換していく運動にも取

り組んでいます。

現在、改憲勢力とマスコミによって改憲をあ

おり、世論を変えようとする動きがあり、この

流れに歯止めをかけなければなりません。全国

署名で改憲反対の世論を盛り上げ、市民と野党

の共闘をさらに確実なものにして、7 月の参議

院選挙で、改憲勢力を 3 分の 2 以下に抑え込む

ことが、今後のたたかいの中心課題となります。

埼玉土建さいたま 3 支部（さいたま南・さい

たま北・岩槻蓮田）は、「未来さいたま」（さい

たま市革新懇）と力を合わせて政治や経済のし

くみを変え、国民が主人公の日本をつくるため

に引き続き奮闘していきましょう。

この度は、「未来さいたま」結成 10 年おめで

とうございます。

埼玉土建さいたま３支部

（さいたま南・さいたま北・岩槻蓮田）

10周年 おめでとうございます
保育園はいま コロナ禍で大変な状況になっ

ています。保護者の就労・子どもの健康・自分

たち自身の健康も守りたいと願いながら、一生

懸命がんばっています。

さいたま市のワクチン接種がもっと早く進ん

でいれば、第６波への対応がもっと早ければ、

保健所の数がもっと多ければ、埼玉県に大学医

学部があって医師の数がもっと多かったら…と

いう悔しさがこみあげてきます。

広い視野をもち、継続して活動されている革

新懇の活動に頭が下がります。

日々のことに追われて何もできませんが、こ

れからも応援します。

社会福祉法人こぐま保育園 増永久美子

10周年 おめでとうございます
さいたま市革新懇、10 周年おめでとうござい

ます。今世界の平和秩序が壊されています。ロ

シアのウクライナに対する侵攻は許されませ

ん。革新懇の柱の一つに日本国憲法を守ろうと

ありますが、これは平和憲法のことだと思いま

す。民商にも「平和でこそ商売繁盛」という理

念が有りますが、ロシアのウクライナ侵攻に乗

じて、軍事力強化を狙う勢力がいるのも事実で

す。そういう勢力に負けない、平和憲法を守る

世論を盛り上げていきましょう。

大宮民主商工会 会長 鈴木信太郎

2014年 7.21オールさいたま市民集会
当初の目標を大きく上回る2200人が参加した
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結成10年おめでとうございます
日本共産党を除く政治体制づくりが続いてき

たなか、戦争法反対のたたかいを契機にいっき

に市民と野党の共同が発展し、日本共産党が参

加する政権をつくるという政治変革の新しいス

テージへ進みました。この大きな変化を革新懇

が草の根で、あるときは先頭にたち、またある

ときは縁の下で粘り強く支えてきました。昨年

の衆院選は悔しい結果でしたが、支配層の攻撃

を跳ね返すためにも市民運動のいっそうの前進

が求められています。さいたま市革新懇のさら

なる発展にごいっしょに力を尽くす決意です。

ごいっしょにがんばりましょう。

松村敏夫

日本共産党さいたま地区委員長

さいたま市議会議員

未来さいたま10周年記念誌によせて
「未来さいたま」10 周年おめでとうございます。

新婦人は女性たちの『困った』の声を自治体

や国に届けジェンダー視点でたくさんの『当た

り前』を作ってきました。戦前、人権もなく声

も上げられなかった女性たちの『戦争は絶対に

だめ』との思いから結成し、創立 60 年を迎え

ます。

「未来さいたま」の『五つの目標』は日本国

憲法と重なり、SDGs(持続可能な開発目標)など

世界の流れと合致します。

2 月 24 日のロシア軍のウクライナへの侵略は

絶対に許すことができません、何の罪もない子

どもや市民が殺傷され、日常生活を奪われ、逃

げ惑う戦争のむごさをロシアがやっていいはず

はありません、『ロシア軍の撤退を一日も早く

求めます』

ともにがんばりましょう。

新日本婦人の会浦和支部支部長 鈴木叔子

市革新懇10年おめでとうございます

私たちさいたま市教職員組合は、「教え子を

ふたたび戦場に送るな」というスローガンを掲

げて活動してきました。いま、それが問われて

います。日本を戦争へ導いた精神的な支柱は、

大日本帝国憲法と教育勅語です。私たちは、そ

れに代わる日本国憲法と教育基本法という宝物

を持っています。これは、戦争で失われた多く

の尊い人々の犠牲の上に成り立ったものです。

唯一の被爆国である日本は、この精神を生かし、

核兵器禁止条約に一刻も早く参加し、平和な世

界の実現に向けて努力しなければならないと思

います。私たち教職員組合は、今後も、このス

ローガンを高く掲げて、市革新懇とともに、平

和な社会を築くために活動していきたいと思い

ます。

さいたま市教職員労働組合

未来さいたま10周年に寄せて
さいたま市革新懇10周年おめでとうございま

す。さいたま市の事務局会議に参加し、皆さん

からの話を聞き、岩槻でもやってみようかと、

いつもヒントを頂き何とか岩槻革新懇を継続す

ることができました。羅針盤の様な存在です。

また、他の区の革新懇からの情報もとても参考

になりました。岩槻でも落語と講演会、沖縄、

憲法、コロナ、ジェンダーなどの学習会、とき

には、映画を見る会も開催しました。県の革新

懇から講師を紹介して頂きいろいろ計画してき

ました。今年は、岩槻でも10周年を迎えます。

笑って元気になって活動できるようお笑いの

「松元ヒロ」さんを岩槻に呼ぼうと計画中です。

さいたま市革新懇は、これからも私たちの活動

の推進力になってほしいです。

岩槻区革新懇事務局長 斉藤のり子

2015年5月 オール沖縄のたたかいに学ぶ

2017年11月 第6回総会で講演する小森陽一さん
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10周年おめでとうございます

10 年間を振り返ってみますと、さいたま革新

懇のイニシアティブで、大宮区革新懇も参加し、

下水道料金の値上げに反対し、多くの人が参加

し共同行動を積み重ね、値上げ幅を下げました。

また、「９条俳句」問題でも、はじめから声

を上げ、先進的役割を担いました。

これから、さいたま市革新懇は、さらに地域

の問題をとりあげ、各団体と共同し運動を広げ

ることが求められています。また、この 3 年間

は、「改憲反対」の運動を強め、息の根をとめ

るために、イニシアを発揮することが必要です。

大宮区革新懇事務局長 金子孝重

市民と野党の共闘と、市の教育問題

2008 年 2 月、こんな話をしていました。「合

併前の市単位の革新懇はあるが、合併後の市単

位のものはない。市全体を見、行動する市民的

団体がなかなか育っていない」など。たくさん

の努力で市単位や区単位の革新懇ができ、たい

へんなエネルギーで活動が継続されています。

多くの地域で革新懇は、現在の市民と野党の

共闘の足掛かりになり、母体になってオール１

区、５区、１５区やオール埼玉総行動の活動を

しています。今、子育て・教育問題に少々関わ

っているものとして市の革新懇の出番と感じま

す。市の保育所の半減宣言、沼影市民プールを

つぶし、武蔵浦和に計画中の巨大学校、そして

子どもと現場を無視した教育長や市教委の動き

等、21 世紀とは思えません。

浦和区革新懇事務局 川崎 宏

10年を振り返って

「未来さいたま」が発足した１ヵ月後の総選

挙で、民主党が惨敗、自民党が大勝して政権交

代が行われ、自公連立政権の第２次安倍内閣が

誕生しました。安倍内閣は、秘密保護法、消費

税引き上げ、集団的自衛権行使容認の閣議決定、

安保法制など、毎年のように悪法を強行成立さ

せ、九条改憲の策動を強めました。

「未来さいたま」が、この 10 年、安倍政治

の悪政に立ち向かってたたかい、さいたま市と

埼玉県の立憲主義を取り戻す共同運動の前進に

貢献したことを誇りに思います。

いま、ロシアのウクライナ侵略に乗じて、憲

法改悪と軍備拡大をめざす改憲勢力の動きが活

発化しています。全国署名と宣伝活動に全力を

あげ、九条改憲ノーの世論を盛り上げて、参院

選挙での立憲野党の勝利をめざしましょう。

市政の問題では、公立保育園の削減、教育の

民間丸投げ、コロナ禍の中での保健所の不足な

ど、福祉切り捨て、教育改悪、大型開発優先の

悪政がはびこっています。市民の手に市政を取

り戻すために、全力でがんばりましょう。

中央区革新懇事務局長 古賀健一

北区も結成５周年を迎えました

北区平和フォーラム(北区革新懇)は、昨年 12
月で結成 5 周年を迎えました。さいたま市北区

における共同・共闘を積極的に進めること、各

団体と個人とのネットワークづくりと情報発信

を行ってきました。本年 1 月、結成 5 周年記念

して市民連合と共同して、聖学院大学教授の石

川裕一郎さんを迎え、憲法学習会を開催しまし

た。7 月に行われる参議院選挙は、市民と野党

がともにたたかう運動として大きく広がる運動

をめざしています。そのため、月 1 回のニュー

スの発行、事務局会議の月 1 回の定例開催、代

表世話人会と常任世話人会の隔月の開催をし、

地域おける様々な要求と運動づくり進め、新た

な出発を始めています。

北区革新懇代表世話人 前島英男・児玉捷之

2018年9月 さいたま市政を考えるシンポジウム

2020年8月 洪水問題学習会
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さいたま市革新懇10周年記念に寄せて
さいたま市革新懇の発足に１年遅れをとった

が、平和・民主・革新の明日をひらく西区の会

は、2014 年 4 月 13 日に設立総会をもって正式

に発足した。ときに、９条改憲、戦争する国造

りに執心の安倍第２次内閣が復活。対抗する大

きな運動・潮流に合流できたことに誇りを感じ

たものです。革新懇運動で、下水道料金値下げ、

９条改憲反対 3000 万人署名、毎年１回は１万

人規模の集会に合流。９の日、１９行動などを

展開、安倍政権を２度目の退陣に追い込んだが、

まだ生き永らえさせている。ならば、９条改憲

を許さない全国署名をやり抜き、改憲勢力を少

数に追い込む。国民を守るのは自衛隊でも軍事

力でもない！憲法９条は世界の宝なのだ！

西区革新懇事務局長 中沢 極

さいたま市革新懇への期待
10 周年おめでとうございます。

「一点共闘の要、統一戦線の架け橋」として、

さいたま市革新懇の一層の活躍を期待します。

とはいえ、そうした闘いのテーマ設定はなか

なかむつかしいです。この 10 年で、下水道料

金値上げ反対闘争と集団的自衛権行使容認反対

闘争がありますが、毎年毎年新しいテーマ設定

というわけにもいかず、集団的自衛権問題は、

2014 年から 8 年がかりで取り組み続けていま

す。下水道値上げ問題は、半年の取り組みで集

団的自衛権問題に座を譲っています。いくつも

の１点共闘を同時に抱え込む困難さも見過ごせ

ません。

そうしたことを踏まえ、主体的力量を見定め

つつ、闘いのテーマ設定を、知恵を絞り旺盛な

論議を起こし、毅然と行うことが求められます。

緑区革新懇事務局長 神部勝秀

2020年に南区革新懇を再建
2009 年に結成された南区革新懇は、数年前か

ら〝休眠〟状態でしたが、2020 年 9 月に再立ち

上げをしました。しかし、ちょうどコロナ禍ま

ん延の時期にぶつかり、活動が思うようにでき

ず、歯ぎしりをしてきました。現在は、他の革

新懇の活動に刺激を受けながら、着実に積み上

げをはかっています。現在、「南区革新懇だよ

り」の隔月発行、19 の日駅頭宣伝の定例化、若

者支援のフードパントリーなどに取り組んでい

ます。3 月 27 日には憲法学者の小林節さんから

「自民党の改憲 4 項目」の危険性を学習します。

まだ、会員 125 人の小さな組織ですが、草の

根運動を通じて仲間の輪を広げたいと決意して

います。

南区革新懇事務局長 内藤勝義

革新懇とオール見沼区の活動両立が課題
「未来さいたま」（さいたま市革新懇）結成 10

周年おめでとうございます。さいたま市の革新

懇運動を牽引してきた功績は、計り知れないも

のです。私達は、政令市合併前の大宮革新懇か

ら分離して（その後も毎年合同で新春のつどい

を実施）見沼区革新懇を 2003 年 9 月 21 日に結

成しました。見沼区内の広範な知識階層から世

話人を募り 100 名近くの世話人から出発し、学

習を基礎に 4 つの目標を軸に活動してきまし

た。とくに、平和の問題では自治会毎の「九条

の会」結成の足がかりとなりました。九条バッ

ヂを作り署名や 9 の日宣伝に取り組みました。

また、地域要求と連携して見沼区地域総行動の

一翼を担いました。しかしながら、現在は会員

の高齢化が進み休止状態となっています。今後

の革新懇運動と新たに活動しているオール見沼

区市民アクション（市民と野党の共闘）をどう

展開するかが課題になっています。

見沼区革新懇 浦本和隆

2020年9月 5区市民連合宣伝行動(大宮駅西口)

2021年9月 オール1区連絡会宣伝行動(浦和駅東口)


